

みなと区議会だより



2002年(平成14年)4月27日

<http://www.city.minato.tokyo.jp/gikai>

港区議会
〒105-8511(専用郵便番号)
港区芝公園1-5-25
電話 (3578)2111(代)
発行部数 127,400部



平成14年度予算総額 1,156億円を可決しました

固定資産税の大幅軽減を求める意見書を提出

月7日から27日までの21日間にわたって開会されました。まず、8人の議員から区長及び教育長に対して、代表・一般質問が行われました。

質問は、新年度予算と財政構造改革、街づくりにおける行政の指導、介護保険料軽減策の拡充、都市計画の見直し、町会・自治会の活動、新年会での区長発言、地域の核としての学校用地利用など区政全般にわたりました。(要旨3面(5面))

平成14年度の一般会計、国民健康保険事業会計、老人保健医療会計、介護保険会計の各予算是、予算特別委員会を設置して14日から25日まで慎重に審査し、いずれも原案どおり可決しました。(概要6面(7面))

そのほか、区長から提出された案件を審議した結果、条例など25件・補正予算3件を原案どおり可決・承認しました。

皆さんからの請願は、3件を採択し、1件を不採択としたほか、37件を継続審査としました。

議員提出による案件は、意見書3件(要旨8面)を関係機関へ送付したほか、条例案4件を継続審査としました。

平成14年第1回定例会は、3

代表

3月7日・8日

一般質問

(要旨)

(8ページ不規則な縦線)
 質問 21世紀の舵取りを果たす重要な役割を担うのが、14年度予算案である。厳しい財政の制約の下で様々な工夫をし、施策の更なる見直しと経常経費の削減を図るとされている。しかし、義務的経費の割合が依然として硬直化していると改善を迫られている。人件費と物件費の圧縮が課題となるが、この予算編成に対して、(1)区長としての感想を。(2)今後の施策を述べよ。

答弁 (1)「将来を支える財政構造の質的改革に向けた試金石となる予算」と位置付ける。人件費や物件費の圧縮等、経常経費の一層の縮減に努めるとともに、行政評価制度による事務事業の精査も進めた。また一方で基礎的自治体としての課題解決のために新規・臨時事業等の新たな行政需要に的確に対応できる予算だと、私は確信する。

(2)「港区財政運営方針」を踏まえ、経常経費削減等の内部努力の徹底等を編成方針に掲げ、実

できる予算だと、私は確信する。

答弁 (1)緑豊かなみんなの原っぱとして、区民から寄せられた意見や要望を最大限に取り入れた。区民農園や、区民参加の管理の要望には、緑化について見識を持つ港区緑化協力員が活躍できるシステムを構築していく。(2)今後は公園の計画作りから管理まで、行政のみで行うのではなく、幅広い知識と豊富な経験を兼ね備えたNPO法人や企業などと協力し、進めていきたい。(3)マスタートップは資

金等の資金不足などが建替えの大問題になっているのではと思う。しかし、マンション建

きたい。(3)マスタートップは資

民が将来への希望と、開かれた展望を持つ財政構造を

白 民 党 議 員 団

質問 21世紀の舵取りを果たす重要な役割を担うのが、14年度予算案である。厳しい財政の制約の下で様々な工夫をし、施策の更なる見直しと経常経費の削減を図るとされている。しかし、義務的経費の割合が依然として硬直化していると改善を迫られている。人件費と物件費の圧縮が課題となるが、この予算編成に対しても、(1)区長としての感想を。(2)今後の施策を述べよ。

答弁 (1)「将来を支える財政構造の質的改革に向けた試金石となる予算」と位置付ける。人件費や物件費の圧縮等、経常経費の一層の縮減に努めるとともに、行政評価制度による事務事業の精査も進めた。また一方で基礎的自治体としての課題解決のために新規・臨時事業等の新たな行政需要に的確に対応できる予算だと、私は確信する。

(2)「港区財政運営方針」を踏ま

え、経常経費削減等の内部努力の徹底等を編成方針に掲げ、実

できる予算だと、私は確信する。

答弁 (1)緑豊かなみんなの原っぱとして、区民から寄せられた意見や要望を最大限に取り入れた。区民農園や、区民参加の管理の要望には、緑化について見識を持つ港区緑化協力員が活躍できるシステムを構築していく。(2)今後は公園の計画作りから管理まで、行政のみで行うのではなく、幅広い知識と豊富な経験を兼ね備えたNPO法人や企業などと協力し、進めていきたい。(3)マスタートップは資

金等の資金不足などが建替えの大問題になっているのではと思う。しかし、マンション建

きたい。(3)マスタートップは資

◆議案等の審議結果 各会派の態度 ○…賛成 ×…反対

案件名	自民党議員団	港区民クラブ	共産党議員団	公明党議員団	自民党維新の会	みんなとかがやき	一票の会	議決結果
専決処分について(損害賠償額の決定)	○	○	○	○	○	○	○	承認
政治倫理の確立のための港区長の資産等の公開に関する条例の一部を改正する条例								原案可決
〈政治倫理の確立のための国会議員の資産等の公開等に関する法律の一部改正に伴う公開の対象となる株券の内容に関する規定の整備〉	○	○	○	○	○	○	○	原案可決
公益法人等への港区職員の派遣に関する条例	○	○	×	○	○	○	×	原案可決
〈公益法人等への一般職の地方公務員の派遣等に関する法律の施行に伴い、公益法人等への職員の派遣に関し必要な事項を規定する〉								
港区職員の勤務時間、休日、休暇等に関する条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	○	○	○	原案可決
〈介護休暇に係る規定の整備〉								
港区職員の育児休業等に関する条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	○	○	○	原案可決
〈地方公務員の育児休業等に関する法律の一部改正に伴う規定の整備〉								
港区職員の給与に関する条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	○	○	○	原案可決
〈公益法人等への一般職の地方公務員の派遣等に関する法律の施行及び保健婦助産婦看護婦法の一部改正に伴う規定の整備〉								
港区職員の旅費に関する条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	○	○	○	原案可決
〈千葉県白井市の市制施行及びさいたま市の設置に伴う規定の整備〉								
港区街づくり推進事務手数料条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	○	○	○	原案可決
〈(1)道の位置の指定、変更及び廃止申請手数料の新設(2)優良宅地造成認定申請手数料の改定(3)優良住宅新築認定申請手数料の改定〉								
港区立公園条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	○	○	○	原案可決
〈こうなん星の公園の設置〉								
港区立芝浦中央公園条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	○	○	○	原案可決
〈(1)条例の題名の変更(2)芝給水所公園の設置(3)休園日の変更〉								
港区自転車等の放置防止及び自転車等駐車場の整備に関する条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	○	○	○	原案可決
〈自転車等駐車場の一時利用に回数券利用に係る使用料を新設〉								
港区再開発地区計画等の区域内における建築物の制限に関する条例の一部を改正する条例	○	○	×	○	○	○	×	原案可決
〈(1)汐留地区再開発地区計画の都市計画変更に伴い、区域内における建築物を制限する街区を追加(2)規定の整備〉								
港区営住宅条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	○	○	○	原案可決
〈(1)公営住宅法施行令の一部改正に伴い、区営住宅に単身で入居できる者に、ハンセン病入所者等を追加(2)規定の整備〉								
港区プールの衛生管理に関する条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	○	○	○	原案可決
〈プール許可経営者の地位の承継に係る規定の追加〉								
港区保育の実施に関する条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	○	○	○	原案可決
〈延長保育の日額利用制度の導入に伴う延長保育料の新設〉								
港区心身障害者福祉手当条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	○	○	○	原案可決
〈手当の支給対象とする特殊疾病の追加及び削除〉								
港区国民健康保険条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	○	○	○	原案可決
〈(1)保険料率に係る所得割と均等割の賦課割合の改定(2)介護納付金賦課額(介護分)の保険料率の改定(3)介護納付金賦課額(介護分)の保険料率の改定に伴い、保険料の減額に係る規定を整備(4)規定の整備〉								
港区立小学校及び中学校の学校医、学校歯科医及び学校薬剤師の公務災害補償に関する条例	○	○	○	○	○	○	○	原案可決
〈公立学校の学校医、学校歯科医及び学校薬剤師の公務災害補償に関する法律の一部改正に伴い、小学校及び中学校の学校医等の公務災害補償に関し必要な事項を規定〉								

平成14年度予算に対する各会派の態度表明

昨年、原田区長あて提出した我が会派の要望が十四年度の各施策に強く反映されたことを高く評価すると共に、本予算委員会の各審議において出された我が会派の意見等を尊重し、更なる区民サービスの向上がなされることを期待して、平成十四年度予算案について賛成します。

先駆的な施策、緊急課題への対応、学校づくり・福祉施策への新たな展開等を高く評価した上で、わが会派からの質問・意見・要望を今後の予算執行に活かすことともに、区民の誰もが将来に夢を持って、それを語りついでいるような区政運営を切望して予算四案について賛成いたします。

介護保険の軽減拡大や学校普通教室への冷房設置をはせず民間まかせ。特養ホーム待機者解消の具体的計画もない。その一方で再開発事業に総額213億円もの税金が投入される。区民の増収分も積立てにまわす。税金の使い方が間違っている。予算案には反対。

将来を見据えての基金の積み立て、財政健全化へ向けての経常的経費の縮減、また区民要望に応える施策の充実等、平成十四年度予算四案については、いずれも賛成致します。

将来的な基金の要望事項を取り入れ、的確に反映した予算であり評価する。しかし、活力ある社会を築いていくためには、人件費を含む義務的経費の抑制に努め、小さな政府づくりを目指していくことが必要。今後、更なる行財政改革を推進していくことを期待し予算案に賛成する。

区長の基本姿勢が未だ明確に示されず、個別には疑問を呈さざるを得ない事業合意でもあり、この度は賛成とする。なお、基礎的自治体としての主体性・独立性を堅持し、行政の役割を明確にすること、無原則な膨張を排する緊張感のある区政運営を強く求める。

区長の言う世界ナンバー1都市港区とは何をさしているのか、そして何の分野でいうのか。足元でやることは山積している。具体的政策が伴わなければそれは区民が被ることになることは山積している。具體的には、連続しておる。一般会計とその他の会計はそれぞれに連結しておる。一般会計とその他の会計には賛成出来ない。

自民党議員団

港区民クラブ

共産党議員団

公明党議員団

自民党維新の会

みんなとかがやき

一票の会

意見書
固定資産税の大幅削減を求める
バブル経済の崩壊により、土地
の価格は大きく下落したが、固定
資産の評価と税額は、依然として
高い水準である。

四年度について、個人・中小
が所有する小規模な非住宅用
対象に、固定資産税及び都市
税の額の二割を減免すること
た。
この東京都の減免実施は、
をはじめ都心区の取組みの大
成果であるが、さらに拡大・
していくべき点もある。

港区議会は、東京都に対しても、次の方針を示す。この方針は、次のとおりである。

（1）固定資産税評価額の引き下げ、評価方法の改善など、税制を見直し、過重な負担となっている固定資産税の大幅軽減を求めていくこと。

（2）一国が適切な対応を講じること。

東京都は、今年十月以降、慢性肝炎、肝硬変・ペパートーム（肝がん）への医療費助成見直し等に関する意見書を提出した。港区議会は、東京都に対し、次のようにおり対策が講じられるよう求めた。

二 肝炎ウイルス検診と精密検査
に続く、医療を保障するためにも、
肝炎ウイルス感染者、患者のうち
治療が必要な方については、医療
体制の充実を図られること。
三 ウィルス性慢性肝炎、肝硬変
ペパートームについて、都として
感染者・患者数の把握に努め、公
合的なウイルス肝炎対策を講じて

(いわゆる容器包装リサイクル法)が完全施行され、「循環型社会形成推進基本法」が制定された。

しかし、製造・流通業者などの事業者の責任が曖昧になつていて、実際に、容器包装廃棄物の分別収集は、地方自治体の責務とされていて、ことから、地方自治体の経費負担のみが増大している。

循環型社会の形成のためには

編集委員 渡辺専太郎
林和雄 具野三郎
水田一郎 東太郎
岸田和雄 三郎
清水一郎 田中三郎
小田和雄 齊木三郎
星野一郎 野村三郎
野喬 野口三郎

意見書を提出しました(要旨)

これまでに港区は、他の都心区と連携し、「固定資産税・相続税の大幅軽減を求める区民大会」を開催し、国・東京都に対し税制見直しを要請してきた。

定資産税評価額の引き下げや評価方法の改善など税制を見直し、過重な負担となっている固定資産税の大幅軽減を強く求め

ができない場合は、東京都が独自に実施を予定している制度の改善、納税者の生活実態に合った施策を積極的に講じること。

一 区市町村での基本健康診査に
おける肝炎ウイルス検診実施、
域検診の勧奨とともに、保健所
区市町村の保健センターでの検査

東京都知事 あて 容器包装リサイクル法の見直し を求める意見書

▼表紙の写真は、4月6日に行われた「区立芝給水所公園運動場オープン記念事業」の模様です。

◆議案等の審議結果 各会派の態度

×…反対

(7ページから続く)

各会派の連絡先

自	民	党	議	員	團	(3578)	2927
港	区	民	ク	ラ	ブ	(3578)	2925
共	産	党	議	員	團	(3578)	2945
公	明	党	議	員	團	(3578)	2935
自	民	党	維	新	の	(3578)	2941
み	な	と	か	が	や	(3578)	2928
一	票	の		き	会	(3578)	2969

不在の場合は区議会事務局 (3578) 2920 へ

廃棄物にならない製品開発などの事業者責任の明確化や、回収及び再資源化に要する経費負担が適正なものとなるよう制度の改正が必要である。

港区議会は政府に対し、ごみの減量と安定的な再資源化事業を推進し、循環型社会の形成を一層促進していくために、容器包装リサイクル法の見直しを求める。

内閣総理・総務・財務・厚生労働・農林水産・経済産業・環境大臣、衆議院・参議院議長あて

渡辺専太郎
星水岸小清林田辺
野野齊太郎東三和雄
喬野むねひろ

編集委員

あとがき

▼表紙の写真は、4月6日に行われた「区立芝給水所公園運動場オープニング記念事業」の模様です。